

Jœuf, à la fin mai 1958

Nouvelles de la paroisse Notre-Dame de Franchepré

**

En parcourant la presse locale du mois de mai 1958, les journaux relatent la riche activité régnant au sein de la paroisse Notre-Dame de Franchepré : communions solennelles célébrées le jeudi 15 mai, jour de l'Ascension, fête patronale à la Pentecôte, voyage de fin d'année des Âmes Vaillantes. Toutefois, la dernière semaine du mois enregistre également deux nouvelles, sortant de l'ordinaire : le curé reçoit une promotion militaire et une jeune femme originaire de Jœuf va bientôt prononcer ses vœux religieux dans un couvent de Sœurs Franciscaines en Bretagne.



Le 15 mai 1958, une grande effervescence règne sur le parvis de l'église Notre-Dame de Franchepré. L'apparition du suisse, M. Liebgott, annonce la sortie solennelle des communicants et communicantes, attendus par leurs parents.

La fête de Franchepré assurée d'un large succès

La fête foraine de Franchepré ouvre ses portes « dans la rue », cet après-midi, dans une ambiance de fête et de grande kermesse.

A 17 h. 30, un vin d'honneur sera servi à tous les forains, au café-restaurant Kremer, 80, rue de Franchepré. Peu de temps après, les personnalités municipales parcourront le parc des découvertes et des variétés et la fête 1958 sera inaugurée officiellement, au rythme endiablé des orchestres-musettes et des vieux airs d'époque.

Tous les goûts sont dans la nature et les Joviciens qui arpentent, cet après-midi et demain, les quelque 800 m. de fête foraine trouveront les fameuses loteries Collignon, le manège d'enfants René Brally, Jovicien d'origine, et les auto-skooters Charles Brally, également très connu, la confiserie Lorraine, le manège Martin, le Paradis des Douceurs, les fameux jeux d'an-

neaux (gros lots de superbes montres), les attractions parisiennes, le grand tir Novelty, les Vampires, la Chenille, les tirs à la carabine, les jeux électriques, la roue de la chance... en somme, des attractions qui seront des occasions uniques de divertissement à bon marché.

Un souhait pour terminer : que le soleil veuille bien darder ses chauds rayons sur la fête foraine en pleine activité. Souhaitons à tous les forains un heureux accueil et un agréable séjour à Jœuf.

Article paru dans "Le Républicain Lorrain" du 24 mai 1958. Le journaliste met l'accent sur les attractions vedettes de millésime 58 de la fête de Franchepré qui se déroule pendant le week-end de Pentecôte du 24 au 26 mai.

<p>BAR PALACE 37, rue de Franchepré — Bon accueil à toute heure —</p> <p>5-967</p>	<p>René BRALLY MANÈGE TRÈS CONNU ET APPRÉCIÉ DES ENFANTS.</p> <p>5-962</p>
<p>Café NICCOLAI CADRE RÉNOVÉ - SALLE CLIMATISÉE - BONNE AMBIANCE 37, rue de Franchepré</p> <p>5-996</p>	<p>Charles BRALLY Auto-Skooters - Ancienne place du Marché - 50 fr. 1 ou 2 pers.</p> <p>5-963</p>
<p>CAFÉ - RESTAURANT KREMER 80, rue de Franchepré ● DÉGUSTATION ESCARGOTS TRUITES, COQUELETS VINS FINS - Tél. 25-36</p> <p>5-965</p>	<p>Ne quittez pas la Fête de Franchepré sans tenter votre chance à la LOTÉRIE ROUSSEAU Vous emporterez des lots de valeur — Face au Café COLOMBI —</p> <p>5-961</p>
<p>SI VOUS AVEZ DU GOUT N'oubliez pas de faire un tour au MARABOUT 35, rue de Franchepré - JCEUF</p> <p>5-964</p>	<p>En haut de Franchepré à proximité du carrefour de Goprez Auto - Skooters Marcel MALJEAN</p> <p>5-959</p>
	<p>Maison SINICCO ● SES SPÉCIALITÉS GLACES ET GAUFRES À LA CRÈME CHANTILLY A proximité du Cinéma Palace</p> <p>5-960</p>

Suite de l'article paru dans "*Le Républicain Lorrain*" du 24 mai 1958. Des cafetiers et restaurateurs de la rue de Franchepré ainsi que des forains présents sur la fête font leur publicité dans la presse locale.

**Le 12 juin, les A. V. iront
à Luxembourg**

Le rassemblement au Luxembourg, fixé pour le jeudi 12 juin, se prépare avec joie et ardeur chez toutes les légions souriantes, rayonnantes et conquérantes du groupe Ames Vaillantes de Notre-Dame-de-Franchepré. De leur côté, les Cœurs Vaillants y pensent également.

Titre et chapô de l'article paru dans "*Le Républicain Lorrain*" du dimanche 25 mai 1958. Les Ames Vaillantes de Notre-Dame de Franchepré se préparent au grand rassemblement international prévu à Luxembourg le 12 juin, sur le thème "*Si tous les gars et filles du monde voulaient se donner la main*".

On prépare les déguisements folkloriques et on se renseigne sur le pays attribué par la Fédération des mouvements de l'enfance Coeurs Vaillants, Ames Vaillantes. Plusieurs légions Ames Vaillantes ont entrepris des essais de jumelage avec des pays d'Outre-Mer dont le Togo et Madagascar.

« Si tous les gars et filles du monde voulaient se donner la main », tel doit être le thème du grand rassemblement à Luxembourg, basé sur le sens international. Les enfants du diocèse attendus à plus de 10.000 représenteront tous les pays du monde, provinces françaises, Tyrol et Auvergne étant attribuée au groupe Coeurs Vaillants et Ames Vaillantes de Notre-Dame de Franchepré.

Au cours d'un grand cortège qui traversera la ville de Luxembourg, se formera la farandole de la paix.

La journée

Arrivée des trains spéciaux et formation de deux cortèges qui traverseront la ville. Les enfants costumés ouvriront la marche de chaque groupe représenté. Passage des groupes à la cathédrale pour recevoir les drapeaux des continents. Rassemblement de la farandole de la paix sur le stade de Luxembourg avec présentation des pays et provinces. Grands jeux scéniques l'après-midi qui se termineront par une messe communautaire avec une pensée d'unité pour tous les pays du monde entier.

Dès à présent, personnalités religieuses et civiles, ambassades et Fédérations des mouvements de l'enfance, Coeurs Vaillants et Ames Vaillantes s'efforcent de recevoir les enfants dans les meilleures conditions.

Quelques utiles renseignements

Exceptionnellement, aucune carte d'identité ne sera exigée pour

les enfants. Seuls, les accompagnateurs devront la posséder. Pour l'encadrement, un responsable pour 10 enfants est prévu.

Uniforme réglementaire Ames Vaillantes pour les fillettes. Un livret comprenant le cortège à travers la ville, le passage à la cathédrale, la farandole de la paix et le jeu scénique sera remis à chaque enfant, ainsi qu'un insigne représentant le globe terrestre et deux mains unies.

Les enfants prendront le départ en gare de Jœuf par train spécial. Prix du voyage : 300 fr. Les inscriptions seront définitivement closes pour le 28 mai, dernier délai. Une liste devant être envoyée à la Fédération pour les formalités. Enfin, des imprimés sont à la disposition des enfants pour de plus précis renseignements.

Ce rassemblement à Luxembourg ne pourra mettre qu'un excellent point final au calendrier des activités des Ames Vaillantes de Notre-Dame de Franchepré riches en réalisations variées et éducatives.

Suite de l'article du " *Républicain Lorrain*" du 25 mai 1958.

L'abbé Jacques, curé de N.-D. de Franchepré promu colonel



Nous apprenons avec plaisir que M. l'abbé Jacques, curé de N.-D. de Franchepré, lieutenant-colonel dans l'arme des chasseurs à pied, vient d'être promu par décret paru dernièrement au J.O. au grade de colonel.

Nous nous réjouissons de cette heureuse nouvelle et, en nous associant à la population, lui adressons ses plus chaudes félicitations.

Notre cliché : le commandant Jacques en occupation en Allemagne lorsqu'il faisait partie de l'Etat-Major.

(Ph. Forstmeyer)

Extrait du " *Républicain Lorrain*" du mardi 27 mai 1958. Curé de la paroisse depuis octobre 1950, officier de réserve chez les Chasseurs à pied, l'abbé René Jacques est promu du grade de lieutenant-colonel à celui de colonel en mai 1958. L'année suivante, le 17 février 1959, au cours d'une cérémonie se déroulant sur le parvis de Notre-Dame, il reçoit les insignes de la Légion d'Honneur, des mains du général Baillif, gouverneur militaire de Metz.

Mlle Hélène Wolff : Mère Marie de Notre-Dame de Franchepré

Mlle Hélène Wolff, bien connue et estimée à Jœuf, qui, depuis deux ans se nomme mère Marie de Notre-Dame de Franchepré, vient d'être admise à prononcer ses premiers vœux dans la Congrégation des sœurs franciscaines missionnaires de Marie.

Mlle Hélène Wolff s'occupa avec dévouement pendant de nombreuses années de mouvements de jeunesse. Son dynamisme et sa générosité sont à citer en exemple.

Le 13 juin prochain, la cérémonie religieuse sera célébrée au

Châtelets-près-Saint-Brieuc. Monsieur l'abbé Jacques, curé de N.-D. de Franchepré, se fera une joie d'accompagner au couvent les parents de Mère Marie de N.-D. de Franchepré.

Nous nous associons à sa famille et à ses nombreux amis jovicieus pour lui présenter ses sincères félicitations.

Notre cliché: Mlle Hélène Wolff désormais Mère Marie de N.-D. de Franchepré.



Extrait du "Républicain Lorrain" du mardi 27 mai 1958, article parue sous celui consacré au curé Jacques. Entrée depuis deux années au couvent des Sœurs Franciscaines Missionnaires de Marie, communauté installée dans le manoir des Châtelets à Ploufragan (Côtes d'Armor), la Jovicienne Hélène Wolff doit y prononcer ses vœux le 13 juin 1958. Le curé Jacques doit accompagner les parents de la religieuse Mère Marie de Notre-Dame de Franchepré, pour assister à la cérémonie.



Vue du manoir des Châtelets dans les années cinquante, lieu de retraite de la religieuse originaire de Jœuf.